

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MÁS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

Año XIX

En la capital, un mes... 1 peseta
Fuera, trimestre... 4
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 1.º de Agosto de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.556



SORDOS GRAN INVENTO

D. Vicente Ruiz, Director del gabinete acústico de Madrid ha inventado el modo de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que Su Majestad la Reina le ha concedido Real Privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis a quien los pida mandando sello para contestar. Montera, 12, 1.º, izquierda, Madrid.

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio. Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantas medicinas sean prescritas por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

Progreso Palentino

Sociedad Anónima

Explotación

de la

AZUCARERA PALENTINA

Habiendo acordado el Consejo de administración de esta Sociedad usando de las facultades que le concede el artículo 7.º de sus estatutos, el cobro de un dividendo de 20 por 100 del capital de la misma, ó sean 100 pesetas por acción, se avisa a los señores Accionistas para que se vayan efectuando el pago desde el día 1.º al 10 de Septiembre próximo, en Santander en el Banco Mercantil, en Gijón en el Crédito Industrial Gijonés y en Palencia en las Oficinas de la Sociedad, Mayor pral. 33.

Los señores accionistas al efectuar el pago, presentarán sus carpetas provisionales para anotar en ellas el cobro de dicho dividendo.

Palencia 31 de Julio de 1901.—El Secretario, Guillermo M. de Azcoitia.

"NAFRIOL"

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

Cartas agrícolas

SUMARIO: No falta quien desconoce la importancia de los cotos redondos.—Ejemplo de dos explotaciones, una en coto redondo.—Mayor producto líquido en ésta.—Mayor producto bruto también.—Innumerables ventajas de los cotos.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

El agricultor de las 200 indicadas hectáreas dispersas, deja en las actuales circunstancias de cultivo la mitad en barbecho y dedica cada año a cereales 100, que por razón de estar perfectamente cultivadas, poco escardadas y bien abonadas, le produce cada hectárea por término medio 18 fanegas de trigo ó sean 1.800 fanegas las 100 hectáreas. Pero como necesita reservar 300 fanegas para la siembra, le quedan 1.500 para la venta.

Si esas 200 hectáreas estuvieran en coto y se estableciera en ellas la indicada alternativa, tan solo se dedicarían a cereales 50 hectáreas, que por lo mismo que su número es la mitad que en el caso anterior, pueden estar mejor preparadas con labores de arado, grada y rodillo; pueden estar mejor escardadas y sobre todo, mucho más abonadas por razón de la nueva y grande cantidad de abonos que produce la ganadería alimentada con las plantas

forrajeras de las 50 hectáreas de la cuarta sección destinada a pastos, y con las legumbres menudas, raíces y paja de legumbres de las 50 hectáreas de la segunda sección.

Y como lo más probable es que este agricultor habrá destinado a plantas forrajeras ó cuarta sección el terreno de inferior calidad del coto, podemos calcular que cada hectárea le dará por término medio cada año a razón de 27 fanegas de trigo por lo menos, ó sean 1.350 fanegas en las 50 hectáreas; y deduciendo para simiente 150 fanegas, le quedará para la venta 1.200, es decir 200 fanegas menos que en el caso anterior.

Pero aun cuando en esa sección obtiene el labrador del indicado coto 300 fanegas menos, en las demás secciones se compensa con mucho exceso esa menor cosecha:

1.º Porque el valor de la que obtiene en las 50 hectáreas de la segunda sección destinada a legumbres, tubérculos, raíces y otras plantas, por corta que sea su cosecha, ha de superar al de las 300 fanegas.

2.º Porque aun cuando así no fuera, los ganados que se sostienen en las 50 hectáreas destinadas a plantas forrajeras le darán carnes, crías, leche ó queso, pieles y abonos, cuyos valores hay que sumar con los de la segunda sección.

3.º Porque estas 50 hectáreas destinadas a plantas forrajeras irán aumentando cada año en fertilidad y al roturarlas después de cierto periodo (destinando otra sección a esas plantas) le darán crecidas cosechas de cereales y de plantas de la segunda sección en los años sucesivos.

4.º Porque si la cosecha de cereales ó de legumbres se perdiera ó disminuyera a consecuencia de una tormenta, no sucederá lo mismo ó en el mismo grado con los tubérculos, raíces y plantas forrajeras. Y si la pérdida ó disminución de aquellas cosechas fuera a consecuencia de una sequía, no sería tanta la pérdida en los productos de las plantas forrajeras de raíces profundas ni en los arbustos de pasto.

5.º Porque si la abundancia de la cosecha universal de cereales suela dar por resultado el acentuado descenso del precio de estos, el agricultor encontrará cierta compensación en la venta de los productos de las otras secciones y no será tan sensible el mal negocio como en la actualidad en que se cultivan exclusivamente cereales.

6.º Porque resultando menor que al presente la cosecha total de cereales en Castilla, si se generalizaba la indicada alternativa, ni habría porque temer tanto como ahora la competencia de los cereales de otras provincias ó del extranjero en los años de gran cosecha universal, ni habría porque preocuparse de la deficiencia de la nacional en los años malos ó medianos, puesto que la alimentación pública encontraría un gran recurso ó suplemento en las nuevas cosechas de legumbres, raíces y tubérculos de la segunda sección y en las abundantes carnes, leches y quesos de la sección de forrajeras. Mediante estos nuevos y abundantes productos mejoraría muy notablemente la alimentación pública en calidad ó cantidad y no nos lamentaríamos del hambre y carestía que se han sufrido en algunos años.

Vemos, pues, por lo indicado hasta aquí que tanto el producto líquido como el bruto es susceptible de acrecer muy acentuadamente en las explotaciones en coto.

Y ahora me voy a permitir dirigir una pregunta al Sr. Articulista, sin esperanza de que la conteste satisfactoriamente.

¿Es tan posible, tan fácil y tan económico obtener el mismo resultado en las explotaciones parcelarias?

Si el indicado propietario de las 200 dispersas hectáreas quisiera establecer en ellas alguna de las mencionadas alternativas ó cualquiera otra análoga no se encontraría con que sus parcelas de forrajeras, cereales legumbres y otras plantas, estarían intercaladas entre las de sus colindantes destinadas a la alternativa ordinaria en dos hojas, una sembra-

da de cereales y la otra en barbecho? Las praderas ó parcelas destinadas a forrajeras no estarían intercaladas en gran número en la hoja sembrada y el resto en la de barbecho de año y vez? ¿Por dónde y cómo llevaría ese el labrador sus ganados a pastar en las primeras sin hacer daño en las plantas de las fincas colindantes? ¿Y cómo se verían las segundas libres de los daños que el libre pastoreo de la hoja en barbecho causaría en las forrajeras, cereales ó legumbres, que tuviera ese labrador intercaladas en esta hoja?

El articulista con seguridad no había pensado en estos inconvenientes.

¿O es que quiere ese señor obligar a todos los agricultores de cada localidad a establecer las mismas alternativas, dividiendo cada campo municipal en tres ó más secciones? Pero ya sabe todo labrador que esto sería un ataque a la libertad individual y una imposición que no puede sostenerse.

Además de las alternativas y supresión del barbecho (que entiendo no pueda en general suprimirse de repente) es muy entusiasta el articulista de los riegos, de los cuales dice, repitiendo lo tantas veces escrito por los agrónomos que «si dos de humedad y dos de calor dan cuatro, cuatro de calor y cuatro de humedad dan dieciséis.»

Ahora bien, supongamos que los dos indicados agricultores de 200 hectáreas en coto el uno, y de las mismas en 200, 400 ó más parcelas el otro, se proponen regar todo el terreno regable, y que, como suele ser lo más general, no discurre por sus fincas ningún río, arroyo ó canal de riego.

El labrador de coto, sea mediante vallados horizontales y el drenaje, (que ofrecen múltiples resultados interesantes y que sólo en los cotos ó en las fincas grandes son ventajosamente aplicables), sea mediante una zanja circunvalatoria del coto puede recoger todas ó casi todas las aguas de lluvia en uno ó más depósitos ó estanques, que le servirán para regar los terrenos inmediatos y para abrevaderos, lavaderos ó estanques de piscicultura ó de aves acuáticas. Puede también mediante un motor de viento, ó de una máquina de vapor, ó de norias y poderosas bombas elevar esas aguas y las subterráneas y aprovecharlas todas para el riego y para los indicados objetivos. Puede con ellas regar una huerta y puede aprovechar con sus ganados los lozanos forrages regados con esas aguas, cuando le venga en gana.

Pero el desgraciado agricultor de 200, 400 ó más parcelas para regar estas cuantos aparatos necesitaría montar? Y ¿qué gastos tan enormes no supondría esto? Como podría recoger en uno ó pocos depósitos ó estanques las aguas de lluvia de esas 200 ó 400 parcelas? ¿Cómo aplicaría en ellas los vallados horizontales, que serían un obstáculo para las labores en fincas de suyo tan pequeñas? ¿Cómo establecería en ellas el drenaje, si lo impedía el alto nivel de las colindantes como sucede con frecuencia?

Y díganse además:

—Si no es mayor, más inmediata, más continua y más segura la vigilancia que el agricultor y su familia pueden ejercer sobre los productos del coto, sobre los obreros y sobre los ganados que en las actuales circunstancias.

—Si no es más fácil y económico ensayar los abonos minerales en un coto, cuyo terreno ofrece menos variaciones de composición que en multitud de diversas y dispersas parcelas, cuyas cualidades químicas son también diversas.

—Si no sería mayor el crédito territorial en los cotos y más fácil, menos costoso y más sencillo de realizar el catastro, el registro de la propiedad y los amillaramientos una vez generalizados los cotos que en las actuales circunstancias de propiedad subdividida y dispersas.

—Si no sería más fácil y menos costoso cercar cada coto y cada una de sus secciones de zanjas y esto vivo para impedir la entrada de ganados extraños ó la salida de los propios y recoger en estanques las aguas de lluvia, que cercar cada una de las múltiples, irregulares y dispersas fincas actuales.

—Si los aperos, carros, instrumentos y máquinas agrícolas y el ganado de labor no durarían más años en los cotos que en la propiedad dispersa, en que por las grandes distancias que hay que recorrer diariamente y por el malestar de los caminos, tránsito de arroyos y regueras, subida y bajada de grandes pendientes están sujetos aquellos a mayores deterioros.

—Si la organización general de cotos no sería el mejor remedio contra el absentismo, que es uno de los mayores vicios de nuestra agricultura.

—Si no están menos expuestos los ganados a epizootias y las plantas a las plagas agrícolas mediante el mayor aislamiento de los unos y las otras en los cotos que en la propiedad dispersa y en el libre pastoreo.

—Si no es mayor la salubridad pública en las casas de campo que en los centros de población y menor el peligro en aquellas de propagarse en ellas las epidemias; y si no mejorarían en los cotos las condiciones de la clase obrera en vista de las razones y datos aducidos en EL DIARIO PALENTINO.

—Si las mujeres que en las actuales circunstancias de parcelas dispersas y distantes no pueden abandonar la casa y los hijos para irse al campo a trabajar a larga distancia de aquella, no podrían en los cotos coadyuvar casi constantemente, sea en la siembra y distribución de abonos, sea en la escarda, sea en el cultivo de la huerta, sea en la cría de aves y animales de corral en gran escala, por razón de la gran proximidad en todos estos casos de la casa de labor.

Y cuando se nos haya hecho ver que todas estas ventajas (que son muy cotizables) y que todos los indicados mayores productos bruto y líquido aseguibles en los cotos son ilusorios; y cuando se nos demuestre que la opinión pública no es partidaria de los cotos, como con multitud de citas he tenido ocasión de demostrar en la Gaceta Agrícola de 1.º de Agosto de 1890 y en los números de EL DIARIO PALENTINO de 9, 15 y 16 de Febrero, entonces habremos de confesar que los cotos redondos no son la base del progreso agrícola y que estaban muy equivocados tanto el Excmo. Sr. D. Fermín Caballero al sostener lo contrario en su Memoria sobre fomento de la población rural como los cuatro congresos agrícolas españoles, que han reconocido lo mismo en sus conclusiones.

B. MANUECO.

INFORMACION POSTAL

Madrid 31 de Julio 1901.
Sr. Director

Está reunido el Consejo de ministros. Nada han anticipado éstos a la entrada que permita predecir lo que en él acontecerá.

Por lo poco que han dicho, parece, que será más bien administrativo.

Algo hablarán de reorganización de servicios, aún cuando los ministros que forman la ponencia, no han salido todavía de los preliminares de su trabajo.

Se cree que la combinación de gobernadores la dará Sagasta a conocer a sus compañeros y no tardará en publicarse.

El asunto de la adaptación de servicios a los distintos ministerios es objeto de conversación entre la gente política que ya cree ver en el mismo causa de posibles y aún iniciados disgustos entre algunos ministros, suponiendo que todos procurarán llevar al departamento que rigen, respectivamente, el mayor número de materias; y hasta se habla de que el duque de Veragua—por no citar otro caso—anda bebiendo los vientos porque no le arrebatan de su jurisdicción las cuestiones que afectan a la marina mercante, que según dicen, van a ser incorporadas al ministerio de Industria, Comercio, etc.

Nos parece prematuro todo esto, pues los mismos ponentes no se recatan para decir que su labor requiere estudio y tiempo antes de llegar a un acuerdo.

Se llegará a él

No obstante las negativas del presidente Krüger insiste en que hay propósitos para plantear el curso persiguiendo a los buques ingleses y destruyendo a cuantos se capturen.

Es objeto de muchos comentarios lo ocurrido en el mitin celebrado en San Roque (Cádiz). Está oficialmente confirmado que se dirigieron ataques a la benemérita.

El alcalde disolvió el mitin.

En las calles diéronse vivas a la resolución social.

La ponencia de ministros encargada de fijar las bases para la reorganización de servicios ha estado reunida más de dos horas.

Ha examinado diversos capítulos del presupuesto conviniendo en la posibilidad de reducir algunas partidas.

Continúa el temporal en San Sebastián y se han tenido que suspender las regatas. Cuesta gran trabajo sujetar los balandros en la bahía que corren peligro de estrellarse contra las rocas.

En cambio en Valencia ha vuelto el buen tiempo y siguen los festejos que se habían aplazado a causa de la lluvia. La batalla de flores será el domingo próximo.

Los telegramas llegados del extranjero no ofrecen nada de particular.

Solo tiene importancia un despacho de París que confirma que los jesuitas no pedirán autorización para seguir en Francia ni esperarán a que se les expulse. Han anunciado ya que la abandonarán antes de Octubre.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 31

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices. Includes items like '4 por 100 interior, contado', 'Idem, fin corriente', '4 por 100 en carpetas, al contado', etc.

Monedas

Los cómplices de Bresci

En una carta de Roma que publica un periódico inglés se asegura que el gobierno italiano tiene ahora la prueba plena de que Bresci, el asesino del rey Humberto, tenía cómplices, cuyos nombres y domicilios conocen los ministros.

Ha recibido, en efecto, el informe del agente Segura que se halla al servicio del consulado de Italia en Nueva York, y pasando la plaza de anarquista ha podido últimamente asistir a las reuniones secretas de Patterson y conocer todo el desarrollo del complot contra la vida del rey de Italia.

Los conjurados, según el informe, decidieron preparar el asesinato en una junta celebrada en el Bertholdi Hall de Patterson, y Bresci fué designado por la suerte para cometer el crimen. Fué designado Humberto I como víctima, porque la mayoría de los asistentes a la asamblea estaba formada por italianos.

Para efectuar el sorteo, los conjurados se retiraron a una estancia situada en el Bertholdi Hall, y se sentaron en derredor de una mesa. Fueron echando papeles doblados en un sombrero. Uno de ellos contenía la palabra «muerte». El que le sacara quedaba obligado a cometer el regicidio.

Designado Bresci en esa forma, se embarcó para Italia, adoptando las necesarias precauciones y tuvo el fatal acierto de llegar a Monza y cumplir su terrible compromiso en la forma conocida de todos.

Lo más singular del caso es que del complot tenían noticias más de cien personas, que

acompañaron al regicida hasta el momento de embarcarse, y sin embargo la policía italiana y el consulado en Nueva York no recibieron aviso alguno y no sospecharon nada.

NOTICIAS

Es muy probable que en la sesión que celebre mañana el Ayuntamiento, el presidente de la Comisión de Gobierno Sr. Grajal, dé cuenta a sus compañeros del programa definitivo de los festejos de la próxima feria de San Antolín.

El hambre en la India

Las noticias que se reciben relativas al hambre en la India son más tranquilizadoras e indican que la situación va mejorando, hallándose la crisis próxima a su fin.

Han abandonado los talleres de beneficencia, establecidos para socorrer a los que carecían de trabajo, 39 000 indios, que han encontrado ocupación en otra parte.

La asistencia pública en la India no sostiene con sus socorros, en la actualidad, más que a 556.000 indigentes.

El día 20 de Agosto próximo termina el plazo para la presentación de solicitudes a la Canonjía vacante en la S. I. Catedral de León, por promoción del M. I. Sr. D. Adolfo Pérez Muñoz a la Dignidad de Maestrescuela de la misma, la cual es de turno de la Corona y deberá proveerse por oposición.

Noticias de Valencia

La tormenta que ha descargado en la provincia de Valencia ha sido espantosa y como hacia tiempo no se había visto otra.

En Enguera, Canals y Jativa el pedrisco ha arrasado completamente los campos, habiéndose perdido todas las cosechas.

Los labradores están consternados, pues han quedado en la más completa miseria. El gobernador ha dispuesto que se instruyan expedientes para calcular las pérdidas sufridas y una vez terminados, los elevará al gobierno, para que los pueblos sean socorridos en la medida que pueda ser.

Muchos forasteros regresan precipitadamente a sus pueblos, para cerciorarse de las pérdidas que le haya ocasionado el pedrisco.

El Registro de la propiedad de Baltanás que se halla vacante por trasado del que venía desempeñándole corresponde proveerse por el turno de concurso.

En Monforte y con el título de la Monfortina, se constituyó ayer la sociedad que ha de encargarse del abastecimiento de aguas de aquella población.

Forman el Consejo de Administración nueve capitalistas, cada uno de los cuales tiene acciones por más de cinco mil pesetas.

Las aguas, además del consumo de la población, podrán ser utilizadas para diversos usos industriales y agrícolas, así como para producción de alumbrado eléctrico de la ciudad y sus arrabales, destinándose el sobrante a riegos.

Se continúa trabajando por parte del señor Alcalde para que la Compañía del ferrocarril del Norte haga trenes especiales desde Burgos, León y Reinosa, los días 1 y 2 de Septiembre, que permitan venir con comodidad a las corridas de toros que se celebrarán en dichos días.

La Gaceta ha publicado una real orden resolviendo una instancia de varios funcionarios excedentes de la carrera judicial de Ultramar, en el sentido de que les sirva de abono la totalidad del tiempo en que hayan permanecido y permanezcan en situación de excedencia, cuya situación es sólo para los efectos de su carrera, pero no para sus derechos pasivos.

Se ha impreso y puesto a la venta el monólogo cómico-lírico «Se lo doy...» original de D. Rafael Maroto, con música del maestro Felipe Orejón, que se estrenó con éxito extraordinario en el Teatro Romea, de Madrid.

En Zamora va a construirse un edificio para Instituto provincial de 2.ª enseñanza pagado con fondos del Estado.

El hermano del regicida

El día 30, mientras se celebraban las funéreas ceremonias por el aniversario del rey Humberto, el teniente Bresci, hermano del regicida, se paseaba en bicicleta acompañado

de su esposa, alrededor de las fortificaciones de Primalano, cerca de Vicenza.

En este ejercicio sufrió una caída tan terrible, que Bresci se halla en grave estado.

Previsión del tiempo

La Gaceta Meteorológica inserta las siguientes predicciones para la primera quincena de Agosto.

Días 1 al 3.—Tiempo vario en general. Días 4 al 6.—Ventarrones y relámpagueo precursoros de tempestad.

Día 7.—Tempestades con ráfagas horizontales en diversas zonas.

Días 8 al 10.—Continúa el mismo régimen con predisposición a tronadas y el 10 se manifiestan con más amplitud de zonas.

Días 11 al 13.—Calor y frescura por las noches. Tiempo vario.

Días 14 y 15.—Calor fuerte y bochornoso, formándose nubarrones al SO. y al NE.

El Sr. Crispi, según dicen desde Nápoles, ha tenido una ligerísima mejoría.

Se considera ese cambio como un pequeño compás de espera y una de las alternativas que ha de experimentar antes de exhalar el último suspiro.

El presidente del Congreso ha manifestado que lo único que se propone al recorrer las principales capitales de Europa, es estudiar las intenciones obreras.

Ministro reservado

El ministro de Marina se muestra muy reservado respecto a la nueva ley constitutiva de la Armada, y se lleva la reserva hasta el extremo de que las personas que trabajan en las reformas no han hecho la menor indicación que pueda servir para orientarse en los proyectos del duque de Veragua.

No obstante eso, se dice por algunas personas que existe el proyecto de que el ingreso y ascenso en el generalato, se haga por elección, como en el Ejército.

Cuando a las Cortes se presente la ley, se verá si es cierto ese rumor.

Nuestro muy querido y particular amigo D. Antonio Gishert y García Ruiz, va a dar principio a la publicación del antiguo periódico «El Pueblo», fundado por su inolvidable tío D. Eugenio García Ruiz, en el cual, según él dice, se propone desarraigar muchas corruptelas en la administración del Estado.

Deseamos que realice su pensamiento y alcance considerable número de suscripciones.

No está conforme

En Nueva York el profesor Salvant, director del Instituto de Veterinaria, se ha declarado contrario a las ideas expuestas por el doctor alemán Koch.

Ha dicho el profesor yankee que en América es viejo que la tuberculosis se trasmite del género humano por medio de la carne y leche de las vacas tuberculosas y que por lo tanto niega el aserto del sabio alemán de que no hay tal contagio.

Expone «El Globo» los propósitos del ministro de Instrucción pública, señor conde de Romanones, para reformar la enseñanza primaria y llegar a la educación integral gratuita y obligatoria, cueste lo que cueste.

El general Weyler

El general Weyler visitó la fábrica de Trubia y las de explosivos y cartuchería Mausser en Lngones, desde donde marchará a Gijón.

De allí regresará a Oviedo el mismo día para ir el jueves a Avilés.

De paso ya para Madrid visitará la fábrica de aceros de Mieres.

El general Weyler insiste en vender el material inútil almacenado en los parques y las fábricas para aplicar el producto a la mejora de éstos y a la fortificación de las costas.

En el próximo presupuesto piensa aumentar diez millones a la consignación de la fábrica de Trubia.

Las cruces concedidas a los aprendices de la fábrica de esta capital serán costeadas por el general Weyler de su bolsillo particular.

Conflicto internacional

Un telegrama de Nueva York da cuenta de un grave conflicto internacional surgido entre Alemania y la República americana de Colombia.

Las autoridades de Cartagena de Indias, a pesar de las protestas del capitán del buque alemán «Allegiani», detuvieron a éste y llevaron a bordo un registro entre los pasajeros.

En el buque iba el señor Abel Muñoz, secretario general de la Junta revolucionaria. Las autoridades colombianas detuvieron al citado señor.

Este se envolvió en la bandera alemana, pero no hicieron caso los esbirros del gobierno, diciendo que aquella bandera era un guisano.

Dice «El Imparcial» en su artículo de ayer que es lo más probable que nada de un mar de confusiones los ministros que presente se dedican a estudiar la reorganización de los servicios.

Añade que las cuestiones de procedimiento son las que interesan al país, mientras las cuestiones de personal importan tan sólo a los partidos.

El Papa ha celebrado una conferencia con el cardenal Vennutelli, ha quien ha recordado la conveniencia de llevar a cabo la fusión de las congregaciones religiosas en España.

Los jefes de las congregaciones han presentado un mensaje en el Vaticano.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Pedro Oejo Bricegas, con 56 años, Manicomio de San Juan de Dios.

Nacimiento.—Julita González Abad, hijo Claudio y Saturnina, Mayor Antigua, 27.

Notables efectos

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago, se curan con el «Elixir Estomacal» de Carlos Pídeas siempre «Elixir de Carlos», único acreditado, único que Ocho años de éxitos constantes. Exija las etiquetas la palabra «Stomach», marca de fábrica registrada en Europa y América.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAN son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Todas Farmacias y Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARÍS.

Remitido

¡ALERTA VECINOS!

Así hay que decirles a los de la villa Aguilar de Campo, castigada desde un siglo a que los intereses se malgastan en obras sin beneficio.

La providencia ilumina a nuestros ojos (no todos) para hacer desatinos, como la construcción de un puente, puente, el titulado de la Teja, y como barro lo lleva el agua.

Pues bien, como disculpa y con el fin de gar unos árboles plantados a las márgenes Pisuegra, acuerda, o cree conveniente el señor alcalde de tres sesiones y cuatro para hacer otro puente (sin las formalidades de subasta, etc., etc.) que es indudablemente será arrastrado por las aguas en el momento en que el referido río, exceda medio metro su nivel ordinario en invierno.

¿Qué servicio presta tal puente señor alcalde? En realidad ninguno y si no que digan los vecinos. En esta época de verano practican las faenas de trilla y demás, en donde el paso por él es más breve, digo cómodo, para ir por agua a la fuente la Vega, a la vega, al convento, etc. Pero no es necesario, puesto que con poco, poquísimo gasto facilita paso cómodo para estos dos o tres meses que el río es vadeable a pie enjuto.

Entiéndanlo, ediles municipales, que des del fin no están autorizados para invertir de fondos, primero que no son suyos y segundo que de invertirlos obrando con conciencia deben de verificarlo en otras cosas más necesarias y de provecho general.

Para que el agua del arroyo sirviera de go a los chopos, hay otros medios al alcance de obtusas inteligencias, máxime tratándose de llevar el agua a un lugar de gran distancia con coste insignificante.

Pero construir «un puente canal» si es canal, porque por él va el agua y las personas Sr. Alcalde es muy peregrino. Diga en invierno, primavera y parte del otoño pasará por él si es que existe? pues el que hará su recorrido de Peña la Parte a Aguilar, que alma nacida ninguna.

Ese dinero sería mejor invertido en un verdadero público, cosa necesaria en esta época donde en el invierno y parte del resto del año tan crudo, los pobres, las jornaleras y otros no tienen sitio resguardado de la nieve.

tiscas, para practicar y hacer que queramos, que sirva para quitar las... La voz de... protestamos... dique, aplaudan... vertido, como el... lo hacemos, con... paganos que so... rios muñecos, u... otros modernis... costos, no para... Resérvese el... mientese con ec... los empleados, c... cumplen, y cu... préndanse obr... aplausos, pero... desprestigio del... Aguilar y Jul...

La J... Con la can... mezcla su for... tiembla a su... y vacilan los... Calla a su... temblando e... y todo const... oye anuncios... Solo el hor... la misión sal... que ha de ali... Para él neg... no es la negr... que es el hi...

SECCI... Palencia, l... el mercado de... los artículos a... Trigo nuevo... Cebada nuev... Tendencia f... son cortas y lo... lados, es por l... quirir algo de... Ha vuelto a... las operaciones

Valladolid... les de Castilla... que se pagaro... En el Cana... que se vendie...

Salamanca... cebada a 28;... las a 50; aven... a 28; garbanz... y tamaño.

Segovia, S... que continua... derechos.

Folleto d... LA PA...

encontrar á... hacia tembl... —Os llan... vino a recib... —Marta... —Conoce... La desgr... nombre.

—Entra... ciente. Y con un... una modest... yor sencilla... —Conoce... preguntar... —Si, por... sorpresa. —Habe... hermosa d... —Su sol... —Si, su... —Es cie...

Escándalo y bofetadas

MADRID 1 (10'30)

Ayer noche se promovió en el paseo del Arenal, en Bilbao, un fuerte escándalo. Tocaba la música un zortzico y algunos elementos socialistas querían que se suspendiera, reemplazándole por la Marsella, lo que dió motivo á las protestas por otra parte del público.

El escándalo subió de punto dándose mueras á Vizcaya.

Al oírse estos gritos algunos amantes del pueblo repartieron fuertes bofetadas.

La combinación de gobernadores

MADRID 1.º (13 50)

El ministro de la Gobernación señor González ha celebrado una conferencia con el jefe del Gobierno, en la que han tratado de la próxima combinación de gobernadores.

Una insurrección

Las noticias de Venezuela acusan que aumenta la insurrección en aquella República.

Buena recompensa

La Cámara inglesa ha aprobado la concesión de cien mil libras esterlinas, como premio á Roberts, por su campaña en el Transvaal.

De Sansebastián

MADRID 1.º (14'30.)

Siguen los fuertes temporales en la capital donostiarra, habiéndose perdido completamente el vapor «Saume.»

Firma

S. M. la Reina ha firmado una combinación de Canónigos y Fiscales de Audiencia.

Recepción

Esta tarde se celebrará en el palacio de Miramar una recepción de autoridades.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 6 de la plazuela del Hospital, de esta ciudad. Para tratar del precio, dirigirse á Eusebio Camazón, en Salamanca, Espoz y Mina, 8

Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

Alonso é Hija. Mayor pral. 98 y 100

En Santa Clara se gana el Jubileo de Porciúncula, desde los visperas del día anterior; habrá misa solemne á las diez con exposición del Santísimo Sacramento; predicará el señor D. Guillermo Gutiérrez. Quedará el Señor expuesto hasta después de completas á las cinco de la tarde.

En las Esclavas es el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús á las cinco de la tarde.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Descentralización municipal

MADRID 1.º (9'20.)

La Gaceta publica hoy una circular del ministro de la Gobernación, en la que marcadamente se da una amplia descentralización á algunos artículos de la ley municipal, dejando de la exclusiva competencia de los ayuntamientos los asuntos referentes á los mismos, siendo de la incumbencia de los Gobernadores aprobar ó revocar los acuerdos que por aquéllos se adopten, relacionados con las cuestiones de orden social.

Accidente desgraciado

MADRID 1.º (9'45)

Entre las estaciones de Bayona y Tolosa un tren ha atropellado un carruaje que le ocupaban varias personas.

Tres muertos

Han resultado muertos una señora y dos caballeros de los que ocupaban el coche.

Uno de éstos con el cuerpo dividido por completo.

Se desconoce hasta ahora las familias á que pertenecen.

Horroroso incendio

MADRID 1.º (10)

Las noticias recibidas de Stokholmo, capital de Suecia, dan cuenta de haber ocurrido un formidable incendio en la provincia de Saemteland, que ha destruido extensos bosques, muchos caseríos y pueblos enteros.

Las desgracias personales son considerables.

Cuatro regimientos se dedican á la extinción del fuego que se teme siga destruyendo otros pueblos.

Trigo á 43 y 43'50 reales las 94 libras; cebada de 22 á 23 reales fanega; centeno á 33; algarrobas á 38.

Alubias saco 100 kilos 196 reales.

Garbanzos de 120 á 190 reales fanega, según clases.

Garbanzos para sembrar á 60 reales.

Barcelona, 30.—Continúa el retraimiento entre los compradores.

Hoy vendióse trigo de rentas de Salamanca, á 46 reales. La tendencia es floja.

Llegaron de mercados de Castilla, 58 vagones de aquel cereal

Mercados de ganados

Badajoz.—En Almendralejo, en el último mercado se cotizaron los cerdos al destete á 50 reales uno; de seis meses, 90; de un año, 140; de año y medio, 200.

Burgos.—En Pampliega se cotiza:

Bueyes de labor, 1.500 reales cabeza; novillos de tres años, 1 300; añojos y añojas, 450; vacas cotrales, 800

Cerdos al destete, de 80 á 100 reales uno; de seis meses, 500; de un año, 750; de año y medio, 900.

Ovejas, 48 reales una; emparejadas, de 70 á 120; carneros, 70; corderos de 40 á 50.

En Villarcayo, en el mercado celebrado últimamente los cerdos al destete se vendieron de 50 á 80 reales; lechazos, 24; carneros, de 70 á 90; cabras, 70; y cabritos, 20.

Madrid.—En este mercado, durante la última semana rigieron los siguientes precios:

Vacas superiores, de 78 á 80 reales arroba; novillos, de 73 á 75, y demás clase de ganado, de 70 á 72.

Palencia.—En Herrera de Pisuegra se cotiza:

Bueyes de labor, á 1.500 reales cabeza; novillos de tres años, á 1.100; añojos y añojas, 840; vacas cotrales, 640

Cerdos al destete, á 75 reales uno; de seis meses, 220; de un año, 70 reales arroba.

Ovejas, 46 reales una; carneros, 74; corderos, 35.

En Saldaña, las transacciones de ganado en el mercado del último septenario fueron cortas.

Los bueyes de labor se cotizaron á 1.600 reales cabeza; novillos, 1.200; vacas cotrales, 1.100 reales.

Cerdos al destete, 40 reales uno; y ovejas 60.

En Ledesma se presenta poco ganado vacuno al mercado y lo que llega se vende á precios elevados.

El ganado de cerda esta algo más animado, pero con tendencia á la baja.

De lanar no se presenta nada.

Los precios hoy corrientes son:

Bueyes de labor, 1 800 á 2.000 reales; novillos de tres años, de 1.600 á 2.000; añojos, de 550 á 800; vacas cotrales, de 900 á 1.200.

Cerdos al destete, de 35 á 40 reales uno; de seis meses, 120; de un año, 220.

SECCION RELIGIOSA

Viernes.—Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro obispo de Osma y San Maximo.

tiscas, para practicar la operación del lavado y hacer que queden limpios los... trapos ó moqueros, que sirven muchas veces de toallas para quitar las manchas de nuestra torpezas

La voz de alerta es necesaria, convecinos, y protestemos unidos de todo lo que nos perjudique, aplaudamos lo que honre por bien invertido, como el Cuartel y Matadero; si así lo lo hacemos, conseguiremos imponernos como paganos que so mos á la voluntad de uno ó varios muñecos, unos de tiempo inmemorial y otros modernistas, que quieren sirvamos de cestos, no para vendimiar.

Resérvese el dinero, si es que lo hay, y aumentese con economías, no en los sueldos de los empleados, que como mal pagados, así cumplen, y cuando haya lo suficiente, empréndanse obras de provecho que logren aplausos, pero no otras que traen consigo el desprestigio del que las inicia.

Un Suscriptor.

Aguilar y Julio 31, 1901.

La locomotora

SONETO

Con la canción aligera del viento mezcla su formidable resoplido, tiembla á su paso el valle estremecido y vacilan los montes en su asiento.

Calla á su estrepitoso movimiento temblando el ave en el caliente nido y todo consternado y aturcido oye anuncios de horrores en su acento.

Solo el hombre gozoso en él advierte la misión salvadora y bendecida que ha de aliviar su miserable suerte.

Para él solo su voz, sonora, henchida no es la negra balada de la muerte ¡que es el himno triunfante de la vida!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 1.º.—Ha estado poco concurrido el mercado de hoy, en el que se han cotizado los artículos á los precios siguientes:

Trigo nuevo á 45 y 45,50 reales las 92 libras. Cebada nueva á 24 y 25 reales la fanega.

Tendencia firme, debido á que las entradas son cortas y los que pagan á los precios señalados, es por la necesidad que tienen de adquirir algo de grano.

Ha vuelto á sentirse el calor, lo que favorece las operaciones de la recolección.

Valladolid, 31.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 60 fanegas trigo que se pagaron á 46 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 200 fanegas de trigo que se vendieron á 45'50 reales las 94 libras.

Salamanca, 31.—Trigo á 45 reales fanega; cebada á 28; centeno á 30; lentejas á 36; muelas á 50; avena á 21; guisantes á 36; algarrobas á 28; garbanzos de 90 á 170 reales según clase y tamaño.

Segovia, 31.—Los precios puede decirse que continúan inalterables y cotizamos sin derechos.

Folleto de «El Diario Palentino» 537

LA FAMILIA ERRANTE

encontrar á la hermosa Inés, y su vista me hacia temblar...

—Os llamais Marta? dije á la mujer que vino á recibirme.

—Marta soy, respondió sorprendida.

—Conocéis al señor de Robledo?

La desgraciada se inmutó al oír este nombre.

—Entrad y tomad asiento, dijo balbuciente.

Y con uno gracia encantadora me guió á una modesta estancia, adornada con la mayor sencillez.

—Conocéis al señor de Robledo? volví á preguntarla.

—Sí, por cierto, dijo mirándome con sorpresa.

—Habeis recibido hace tres años á una hermosa dama?...

—Su sobrina? dijo con viveza.

—Sí, su sobrina.

—Es cierto, la he recibido....

—Y está con vos?

—No.

—Ha partido?

—Sí, hace seis meses.

—Para Galicia?

—No: se ha retirado al convento de Santa Clara de Sevilla.

—Desgraciada! murmuré sordamente.

—Seréis vos acaso el moro que tanto aborrece? dijo mirándome fijamente.

Estas palabras clavaron un dardo en mi pecho.

—Conque me aborrece? repetí con un gemido doloroso.

—Sí, porque la habeis hecho esperar una dicha prometida. Un año antes de pasar al convento esperaba todavía que viniérais á otorgársela.

—Y me acusaba?

—La infeliz no solicitó el consuelo que la prodigasteis antes de venir á este lugar.

¿Por qué la habeis ofrecido una dicha que no podeis concederla?

—Oh! Teneis razón....

—Si vierais cuánto ha llorado!... ¡Desventurada! Mucho ha padecido en el mundo!... Por eso lo ha olvidado para siempre.

—Y partió sola?

—No; la siguió su escudero.

—Jaime?

—No; ha sido Alfonso.

—Alfonso?... ¿Donde le habrá encontrado?

—Un día la descubrió en esta soledad.

—Prometió guardar su secreto?

—Sí.

—Y qué ha sido de ese escudero?

—Lo ignoro.

—Marta, dije procurando aparecer tranquilo. ¿Sabeis si su objeto es profesar en ese convento?

—Debo esperarlo, porque no quiere volver al mundo.

—Oh! Yo lo impediré, dije alborozado por un pensamiento que como un rayo acababa de herir mi imaginación.

—Lo impediréis?

—Sí.

—Olvidáis que os aborrece? Ha jurado no volver á veros, y lo cumplirá....

—No importa....

—Esperareis hablarla?

—Sí.

—No os permitirán.

—Por qué dudáis?

—En un templo del Señor no puede ser admitido un enemigo de Jesucristo.

—Oh! sí, sí; teneis razón... Olvidaba que en el sagrado recinto que hoy le oculta, jamás podrá tener entrada un sarraceno....

—Por eso lo ha preferido á otro retiro más agradable.

—Luego huyé de mí?

—Sí, como de un angel del averno...

—Oh! ¿Por qué habrá olvidado mis beneficios?...

—Os engañais, sarraceno. La noble dama nunca olvida el bien que recibe.

—Por qué lo decís?

—Autes de partir lo ha demostrado.

—Y cómo? Explicaos... os lo suplico....

—«Marta, me dijo, si ahora volviese al mundo, mi presencia daría la muerte á Benahatin y al escudero que ha sido su cómplice, y quiero salvarles aceptando gustosa la clausura. Si algún día se os presenta el primero, decidle que le aborrezco, pero que jamás olvidaré que ha sido el protector de mi infancia. Su amor acibaró con amargura los días de mi vida, pero se lo perdono porque he sido también muy desgraciada. La esperanza que me hizo concebir abrió una herida profunda en mi pecho.... Si se cicatriza y no soy feliz en el convento, volveré al mundo, pero antes lo anunciaré para que pueda salvarse...»

—Eso dijo?

—Sí.

—Luego no quiere darme la muerte?

—No.

—Oh! Gracias, gracias, por este consuelo!...

—Eso dijo?

—Sí.

—Luego no quiere darme la muerte?

—No.

—Oh! Gracias, gracias, por este consuelo!...

—Eso dijo?

—Sí.

—Luego no quiere darme la muerte?

—No.

—Oh! Gracias, gracias, por este consuelo!...

—Eso dijo?

—Sí.

—Luego no quiere darme la muerte?

—No.

—Oh! Gracias, gracias, por este consuelo!...

—Eso dijo?

—Sí.

—Luego no quiere darme la muerte?

—No.

ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO

Desconfiase de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ES CRIVA.

Escríbase el nombre de Escrivá. Véndese en todas las farmacias, droguerías y herbares. En Palencia: Farmacia de FUENTES, Mayor principal - 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

20 AÑOS DE ÉXITO

CRECIENTE

en la curación de los CALLOS Y REZAS. Es incoloro, no mancha, aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco Depósito central: VDA. DE ESCRIVÁ, farmacia de la Estrella, número VII, 7.—BARCELONA.



Confites Antivenéreos Roob Anisifilítico Inyección Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido en certificar que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (esrechéz) flujo blanco de las mujeres, arenlitis, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más nilagroso que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPÉTICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob anisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 180. Consultas Médicas en Barcelona todos los lunes, miércoles y Viernes, á las doce. Calle Diputación, 435, entresuelo, 2.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



37 años de existencia

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

Entrada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

«NAFRIOL»

CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja infuye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo).—Kola, coca, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz, 10 y Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

Table with columns: Número, Clase de los trenes, Procedencia, Destino, Carruajes, Horas de llegada. Includes sections for 'TRENES DESCENDENTES' and 'TRENES ASCENDENTES'.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Madrid En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

¡Fatigado y Rendido!

¿Ha pasado usted por esta experiencia? ¿Se siente usted tan cansado por la mañana como por la noche? ¿Se le hace cuesta arriba el emprender cualquier trabajo? ¿Siente usted flaqueza de fuerzas y depresión de ánimo? Si es así tiene usted la sangre empobrecida y acusada é infestada de impurezas. ¿Por qué no expeler estas impurezas y enriquecer la sangre y devolverle el rojo de la salud?

La Zarzaparrilla del Dr. AYER

realiza todo esto. Limpia y depura la sangre y le comunica nueva vitalidad y fuerza. Una persona prominente, residente en la ciudad de Madrid, escribe: «Hemos tomado su Zarzaparrilla en nuestra familia por muchos años y no estamos sin ella. Solía padecer de granos y erupciones cutáneas acompañadas de una gran fatiga y debilidad general. Tan enfermo estaba que no podía atender á mis negocios. Pero la Zarzaparrilla del Dr. Ayer me restableció por completo. Desde entonces se le ha administrado á mis niños por varias dolencias, y siempre ha demostrado su eficacia.» Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purificante.

Casa en venta

La núm. 46, de la calle Mayor pral. Del precio y condiciones, informará D. Lucio Pajares, en la Piazzuela de León, núm. 1, pral.

Traspaso

Se hace de una tienda que puede ser desahuciada por una señora.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

Se verá libre de dolores en los piés, el que use una sola vez

EL PESUGIRA DONCELO

20 años de éxito seguro De venta en Palencia, Farmacia del Dr. Aguilar de Campoo.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE pepsina, pancreática, nuez de cola, nuez de quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Saenger el insustituible específico para curar prontamente y radicalmente todas las enfermedades que tienen su origen en el estómago, intestinos é hígado. Jamás serán chasqueados con su uso. Pídanse un frasco y se convencerán. Pídanse en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa del autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia, Dr. Fuentes Farmacia.

BALSAMO DONCELO

para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y antiguas, derrames sinoviales, caries, duras clavazones, y rozaduras. En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoo

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia Arregla toda clase de armas de fuego.